

FIA World Endurance Championship 2018/2019
24 Heures du Mans – 2^{ème} manche

Les pneumatiques Michelin au cœur d'une stratégie gagnante aux 24 Heures du Mans 2018

Les 24 Heures du Mans 2018 viennent de s'achever sur le doublé de Toyota Gazoo Racing, avec la victoire de la TS-050 HYBRID n°8 pilotée par Fernando Alonso, Sébastien Buemi et Kazuki Nakajima. Sur l'autre Toyota, la n°7, on trouve alors Mike Conway, Kamui Kobayashi et José Maria López. Les deux prototypes nippons devançant la Rebellion n°3, confiée à Thomas Laurent, Mathias Beche et Gustavo Menezes. Comme tous les prototypes de la catégorie LM P1, hybrides ou non hybrides, ces voitures sont équipées de pneus Michelin, et ont bénéficié de l'accompagnement des Conseillers Techniques d'Ecurie (CTE) du manufacturier clermontois.

Dans la catégorie LM GTE Pro, Michelin équipait également l'ensemble du plateau, et un autre doublé, cette fois du Porsche GT Team, a eu lieu. Les deux premières marches du podium sont occupées par les Porsche 911 RSR n° 92 et 91, pilotées par les équipages Christensen/Estre/Vanthoor d'une part, et Lietz/Bruni/Makowiecki d'autre part. Les deux voitures allemandes sont suivies par la Ford GT du Ford Chip Ganassi Team USA pilotée par le trio Hand, Müller et Bourdais.

Cette année, Michelin avait mis à disposition de ces partenaires une toute nouvelle gamme de pneus Endurance, toujours articulée sur trois crans de gomme différents : Soft, Medium et Hard. L'enjeu était d'accompagner le développement d'une catégorie LM P1 remaniée, ou les voitures non-hybrides introduites par cinq équipes différentes nécessitaient de pneumatiques spécifiques. Il s'agissait également d'augmenter la performance des pneus LMP2, pour répondre aux exigences des partenaires, ainsi que de travailler main dans la main avec les constructeurs engagés dans les catégories LM GTE dans laquelle, outre les nombreuses évolutions, Aston Martin et BMW ont introduit des voitures entièrement nouvelles.

Lors du développement de la nouvelle gamme de pneus 2018/2019, les ingénieurs de Michelin Motorsport ont ciblé une performance gagnante jusqu'à la ligne d'arrivée, c'est-à-dire une grande constance des chronos au fil des tours. Et c'est exactement ce qui s'est produit en course, puisque les partenaires de Michelin ont réalisé les stratégies des pneumatiques les plus efficaces.

Si Toyota Gazoo Racing a adopté de façon stable une stratégie à quatre relais, SMP Racing est allé encore plus loin, en réalisant cinq relais, pour un total de 54 tours, soit 736 kilomètres, avec un seul train de pneus : une durée très proche à celle du record réalisée par Audi Sport en 2011, quand la firme aux anneaux avait complété 55 tours du Circuit des 24 Heures du Mans avec ses pneumatiques.



A noter qu'en catégorie LM P2, Michelin occupait la première ligne lors du départ, avec Idec Sport qui précédait d'une poignée de centièmes la DragonSpeed. Durant la course et pendant vingt heures, avant que des ennuis techniques ne les ralentissent, les partenaires de Michelin se sont battus pour la victoire : une situation qui démontre largement la compétitivité des pneus du manufacturier français.

« Je félicite Toyota Gazoo Racing pour son premier sacre aux 24 Heures du Mans : un résultat historique largement mérité », indique **Pascal Couasnon**, directeur de Michelin Motorsport. « Notre partenaire a signé aujourd'hui un très beau doublé, avec la contribution d'une stratégie des pneumatiques parfaite. Mes félicitations vont aussi et naturellement à Porsche, qui fête de la meilleure façon possible son 70^{ème} anniversaire, avec une superbe victoire dans une catégorie LM GTE Pro très disputée. Enfin, bravo au Dempsey – Proton Racing, qui a dominé et remporté la catégorie LM GTE Am ».

« Grâce au travail des ingénieurs de Michelin Motorsport, notre nouvelle gamme de pneus Endurance fonctionne parfaitement sur une très large fenêtre de températures, et a parfaitement joué son rôle ce week-end aux 24 Heures du Mans dans toutes les situations », déclare **Jérôme Mondain**, le manager des programmes Endurance de Michelin. « La température extérieure n'est pas descendue trop bas durant la nuit, et les équipes sont pour la plupart restées en gomme Medium, ce qui leur a permis de profiter d'un excellent calage en courbe sans avoir recours à des solutions plus tipées, telles que la gomme Soft. Nous avons retrouvé cette performance dans la durée dans les catégories LM GTE Pro et Am, et nous ne pouvons que féliciter nos partenaires pour nous avoir permis une fois de plus de démontrer la technologie et l'efficacité des pneus Michelin ».

La prochaine manche du Championnat du Monde d'Endurance – FIA WEC se disputera sur le Circuit de Silverstone (UK) le 19 août 2018.

